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Боевая задача 
партийной организации 

Закончилась заводская партий 
нал конференция. Она подвела 
первые итоги почти годовой ра
боты над осуществлением реше
ний X X I съезда партия и июнь
ского Пленума ЦК КПСС. 

В результате развернувшегося 
на комбинате соревнования за до
срочное выполнение плана перво
го года семилетки и за достиже
ние в 1964 году уроижя прояз-
вддства, ашлашфованного на 
1965 год, коллективы ряда цехов 
успешно выполняют взятые на 
себя обязательства. 

На комбинате горячую под
держку нашло движение бригад 
кожмуниютического труда. За зва
ние К 0ММУНИС Тй ЧС ШИХ б орютея 
385 коллективов, охватывающих 
около 8 тысяч человек. 

В евши с решением Совета 
Министров СССР о превращении 
Магнитогорского металлургиче
ского комбината в об^аздово-по-
казательное предприятие по уров
ню механизации и автоматиза
ции, цехам определены конкрет
ные задания. В свяли с. этим еще 
больше развернуло с ь д в иже н не 
рациояал изаторо в. 

Но в работе цехов, а, стало 
быть, в работе партийных орга
низаций имеют место много не
достатков. Слабо ведется борьба 
за механизацию и автоматизацию 
производственных п р о ц е с с о в, 
много нарекании имеют цехи по 
поводу качества металла. Несвое
временно выполняются заказы 
других предприятий страны. 

X V I I партийная конференция, 
отметившая ряд серьезных недо
статков в работе, считает глав
ной задачей партийной организа
ции к о м б и я а т а мобилизацию 
коллективов цехов на выполнение 
решений X X I съезда КПСС, 
июньского Пленума ЦК и поста
новления Совета Министров СССР 
о превращении нашего комбината, 
в числе других заводов, в образ

цовое предприятие по уровню ме-
хашзатши и автоматизации. 

Конференция потребовала от 
партийных организация реиыя-
тельшго улучшения руководства 
социалисти ческим соревеоваямем. 
Особое внимание должно быть 
уделено соревнованию з»а звание 
бригад коммунистического труда. 

Одной из боевых задач партий
ных оргащизаций является повсе
дневный контроль за выполне
нием нлшов комплексной меха
низации и автоматизации. С 
целью решения задач семилетен 
признано необходимым улучшить 
подготовку инженеров, техников 
и рабочих для управления слож
ными механизмами и автоматиче
скими устройствами. 

Оедогшоп 'задаче — гмфы>^ за 
досрочное выполнение семилетне
го плава должна быть подчинена 
вся агитационно-массовая работа 
в цехах, этому должна быть иод-
чинена, как говорится в решении 
конференции, работа партийных 
групп. 

Практическое решение огром
ных задач, выдвинутых партией, 
требует внимания ко всем вопро
сам швеедаеетой жизни. Партий
ные оргаошэации должны настой
чиво бороться за укрепление тру
довой дисциплины, за безуслов
ное выполнение правил техники 
бешгаашо'с™. Долг партийных ор
ганизаций состоит в том, чтобы 
повседневно обобщать и распро
странять опыт передовых. 

Нужно, чтобы каждая партий
ная группа оперативно решала 
назревшие вопросы производ-
ствоншой деятельности цеха. 

X V I I етртийная конференция 
выразила твердую уверенность 
в том, что коммунисты завода с 
еще большей энергией будут бо
роться за дмьяейпгий техниче
ский прогресс, за досрочное вы
полнение намеченных партией 
планов. 

Здесь многие подписались 
Каждый день с утра около 

стола общественных уполномо
ченных по подписке выстраива
ется очередь^ Быстро заполня
ются квитанции на выписку 
журналов, газет. Хорошо идег 
подлиска на железнодорожном 
транспорте в службе подвиж

ного состава. Общественный 
распространитель т. Гусева вы
писала 101 квитанцию на газе
ту «Магнитогорский рабочий». 
34 производственника выписали 
газету «Правда», 20 человек— 
«Магнитогорский металл». 

Э . З Л О Т Н И К О В А . 

Товарищи металлурги! 
Открыта подписка 

на заводскую многотиражную газету 

„ М А Г Н И Т О Г О Р С К И Й 
М Е Т А Л Л " 

Подписка принимается во всех 
отделениях „Союзпечати",общественными 

уполномоченными в цехах 
Цена годовой подписки — 23 руб. 40 коп. 

Не забыли ли Вы подписаться 
на заводскую многотиражную газету? 

На счету 940 тонн 
С каждым месяцем коллектив 

слябинга вое уверенней набирает 
темпы. Те мелкие неполадки, ко
торые тормозили работу после 
пуска, постепенно уничтожают
ся. Конечно, это сказывается на 
общем трудовом подъеме. Все 
больше и больше поступает про
ката стране из нового цеха. 

Кончилась половина октября. 
На счету у работников нашего 
цеха 940 тонн сверхпланового 
металла. Особенно успешно идет 
выдача горячего проката в треть
ей бригаде (начальник смены 
т. Дубинин), сверх плана здесь 
прокатали 1330 тонн, во второй 
бригаде (начальник смены т. Ла-
уншго) — 700 тонн. Впереди 
других по выгрузке товарной 
1фодукции идет первая бригада 
(начальник смены т. Банков
ский). 

I) к тябр ь к оллектив слябинга 
собирается завершить перевыпол
нением плана, Это будет хорошим 
подарком к 42-й годовщине Вели
кого Октября, на праздничную 
вахту в честь которой встали 
сейчас прокатчики. 

П. клочко. 
старший фабринатор слябинга. 

Трудятся и живут по-коммунистически 
Коллективу электроремонтного куста коксохимического про

изводства присвоено звание бригады коммунистического труда 

Замечательными успехами в 
труде и учебе встречают 42-ю 
годовщину Октября электрюре-
мон тники ко кс охимич ее ко г о 
производства. Они в течение 10 
месяцев/ успешно выполняют 
взятые на себя обязательства. 
Соревнуясь за звание коллекти
ва коммунистического труда, 
каждый работник этого участка 
настойчиво борется за то, что
бы электрооборудование рабо
тало образцово. Графики и пла
ны ремонтов выполняются здесь 
систематически при хорошем 
качестве. Успешно, в установ
ленные сроки коллектив выпол

няет свои обязательства по ме
ханизации и автоматизации про
изводственных процессов и ма
лой механизации работ в самом 
электроремонтном кусте. 

В коллективе электроремонт
ников все учатся и принимают 
активное участие в рационали
заторской работе. Здесь нет 
нарушений трудовой дисципли
ны. 

Объединенный профкомитет 
комбината присвоил коллективу 
электроремонтного куста зва
ние «Бригада коммунистическо
го труда». 

ПОБЕДИТЕЛИ В СОРЕВНОВАНИИ 
По итогам . работы за сен

тябрь первые места присужде
ны следующим коллективам: 

П О П Е Р В О Й Г Р У П П Е Ц Е 
Х О В — коллективу рудника го 
ры Магнитной. 

П О Т Р Е Т Ь Е Й Г Р У П П Е Ц Ё 
Х О В — коллективу цеха вспо-
мога т е л ь ны х ма т ери а л ов. 

П О Ч Е Т В Е Р Т О Й Г Р У П П Е — 
к о л л е ктиву фасонно- ч у гунол и -
тейного цеха. 

П О П Я Т О Й Г Р У П П Е — кол
лективу Т Э Ц . 

П О Ш Е С Т О Й Г Р У П П Е — 

коллективу службы подвижного 
состава Ж Д Т . 

П О С Е Д Ь М О Й Г Р У П П Е — 
ко л л е к т ив у рем он тно - строите л ь-
ного цеха горного хозяйства. 

П О В О С Ь М О Й Г Р У П П Е — 
к о л л е к т и в у левобережного 
Ж К О . 

В соревновании коллективов 
агрегатов и участков первен
ство присуждено коллективам 
Бобровского карьера, цеха 
улавливания коксохимич ее ко го 
производства, доменной печи 
№ 3, мартеновской печи № 3, 
блюминга № 2. 

Сверхплановый металл 
Коллектив пятой домны, как и 

все трудящиеся нашей страны, 
готовятся встретить славную го
довщину Октября высокими тру
довыми показателями. Все печ
ные бригады, помогая друг другу, 
добиваются ежедневного перевы
полнения задания. За первую по
ловину октябри мы выдали сверх 
плана 709 тонн металла, достиг
нув коэффициента использования 
полезного объема печи 0,624. 

Каждый раз, начиная смену. 

мы обсуждаем нашу работу, де
лимся впечатлениями о важней
ших событиях в нашей стране, 
об успехах советских людей. Эти. 
успехи вдохновляют нас, мы ста
раемся вкладывать в труд все 
умение, чтобы показателя пред
праздничной вахты были еще 
лучше. Каждый мастер, горновой, 
газовщик четко выполняет свои 
обязанности, помогая друг другу. 

И. ДАНИЛОВ, 
мастер пятой домны. 

П р и о б р е т а е м знания 
В доменном цехе проходи г про

изводственное обучение больший 
группа молодежи—будущих ме
таллургов казахстанской Магнит
ки—Карагандинского металлур
гического комбината. Город, где 
расположен наш комбинат, име
нуется Темпр-Тау, что означает 
«железная гора». Уже одно что 
название роднит ого с городом, 
выросшим у Магнитной горы. 

Будущие доменщики прибыли 
но путевке комсомола из колхозов 

и совхозов Казахстана, здесь они 
при обретают практические на/вы -
ки работы у печей и занимаются 
в техническом кабинете доменно
го цеха. Магнитогорцы охотно и 
умело передают спой опыт, при
вивают любовь к труду. Более 
чем за три месяца мы здесь мно
гому научились. Уже хорошо ра
ботает наш комсорг Риф Гибаду-
лин машинистом вагон-весов, ма
шинист электро кр ана Брназ ар 

Канаев, горновой Мурат Мухааод-
занов и многие другие. 

Отсюда уедем хорошо подготов
ленными доменщиками. Вес мы 
бл аго д а рн ы м апнитогорцам - мает е -
рам, горновым, газовщикам, ма
шинистам, инженерам, вкладыва
ющим душу в обучение послан-
ц щ комсомола. Их науку запом
ним и нрослашм Родину трудом 
на своем комбинате. 

Темирбулат ACAH0B, 
машинист электрокрана. 

Люди семилетки 

Трудятся с увлечением 
Возраст у Василия Николаеви

ча уже немолодой, но он всюду 
старается пойти обязательно сам. 
А если посылает другого электро-
сшесаря, без конца вздыхает: 

— Одао беспокойство, когда 
кого-нибудь отправишь, лучше 
уж самому. 

— Чего это ты так волнуешь
ся ,— заметит иной раз мастер. 

— Я сам каждую щелку во 
шех цехах знаю, за электромото
ры всегда берусь осторожно, по
думав. А тут дело молодое, вечно 
торопятся, спешат. 

В бригаду к Василию Николае
вичу Щеиеву всегда стараются 
поставить тех, кто помоложе, у 
кого небольшой опыт работы. 

— Здесь вы научитесь настоя
щему мастерству, — объясняют 
им. 

Двадцать лет уже трудится в 
элоктр орем онтном кусте коксо
химического нроизводств-а Васи
лий Николаевич. За это время, 
конечно, приходит и сноровка, но 
у Щетава к его замечательному 
опыту добавляются другие каче

ства: творческое отношение к де
лу, свое осмысливание каждой 
операции. На электромоторе «Эль-
дро» часто выходила из строя 
обмотка из-за загрязнения масла. 
По предложению Щанева эта 
проблема оказалась ликвидиро
ванной. 

Раньше в электроремонтный 
куст были постоянные звонки с 
участка углеперегрузки. В брига
де электрослесарей уже знали: 
вышел из строя сервомотор, опять 
надо отправляться ремонтировать. 
Теперь этих жалоб не слышно. 
Василий Николаевич заменил на 
моторе наружный чугунный кор
пус, скользящие подшипники за
менил роликовыми. 

Тяжело приходилось дежурным 
сушильных и моечных камер: 
вручную надо было выкатывать 
тележки, на которых иной раз 
было установлено несколько мото
ров до 3—4 тонн весом. Щей ее 
присное оби л и ебол ыиой эле ктро -
двигатель и теперь тележка легко 
вкатывается, стоит только де
журной включить рубидышч 

Много у Василия Николаевича 
таких небольших, но ценных 
предложений, без которых те
перь, когда они уже внедрены, 
кажется, невозможно обойтись. 

Случается иной раз, что хоро
ший производственной вдруг на
чинает задирать нос. Дает ему 
мастер задание, а он, отвернув
шись в сторону, заявляет: 

— Чего еще придумали. Не 
возьмусь, не упрашивайте, не 
уговаривайте. 

Причина этого отказа чаще 
всего одна: кропотливая работа, 
не хочется с ней возиться, на 
других операциях можно больше 
заработать. 

Подобного никогда не бывает у 
Василия Николаевича. Принесут 
мотор на переделку, каждый ста
рается отказаться от него, пере
дать другому, а Щенев берется, 
не сказав и слова. 

— С каким-то особым увлече
нием всегда трудится он ,— гово
рят о Василии Николаевиче в 
длектроремонтнюм кусте. 

JL ОРЕХОВ* 
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Механизмы и автоматы—на службу нашему производству 
Автоматы, автоматизация и 

механизация t производственных 
процессов—эти слова, понятия, 
о которых у нас * на комбинате 
еще недаивю говорили вполголо
са, сейчас прочно входят в по
вседневную жизнь нашего много
тысячного коллектива, становит
ся знаменем дальнейшего техни
ческого прогресса. 

Решения XXI съезда КПСС, 
июньского Пленума ЦК КПСС, 
постановление Совета МИНИСТРОВ 
СССР о превращении нашего ком
бината, в образцово-показатель
нее предприятие по уровню авто
матизации и механизации метал
лу рги Магнитки восприняли как 
боевую программу действий. До
менщики и мартеновцы, коксохи
мики и прокатчики, горняки и 
энергетики, трудящиеся всех це
хов и отдатов комбината старают
ся по-новому взглянуть на свое 
производство, внимательно изуча
ют возможности замены непро
изводительного ручного труда ме
ханизмами и автоматами. 

II весь «секрет» такого боль
шого похода металлургов за внед
рение автоматов и механизмов в 
производство заключается в глу
бокой заинтересова.штсТй каждо
го трудящегося в развитии сво
его предприятия, в постоянной 
заботе о вьтпожении государст
венных плановых заданий и сво
их социалистических обяза
тельств. Именно этой благородной 
озабоченностью были проникну -
ты все выступления делегатов на 
XVII общезаводской партийной 
конференции, которая проводила 
свою работу 14—15 октября в 
Доме культуры металлургов. 

По отчетному докладу завод
ского партийного комитета, с ко
торым выступил секретарь парт
кома т. Жиркин, развернулись 
оживленны© прения. Не холодком 
веяло от выступлений делегатов, 
не сухим перечнем положитель
ных и отрнцател ьных Фактов 
ограничивались посланцы более 
чем четырехтысячной армии ком
мунистов завода. Они вниматель
но анализировали работу партий
ного комитета, отмечали хорошие 
стороны в его деятельности, об
ращали внимание на многие еще 
не решенные вопросы. 

А их еще много, и совершенно 
правильно оказал в своем выступ
лении секретарь партийного бюро 
листопрокатного цеха № 2 т. Дра-
пеко, что о работе парткома, ру
ководителей цеховых партийных 
организаций будут судить преж
де всего по тому, как коммунисты 
возглавляют коллектив, как они 
организуют борьбу .трудящихся 
за успешное выполнение шгшо» 
вых заданий и социалистических 
обязательств. За 9 месяцев теку-

С XVII заводской партийной конференции 
щего года, продолжает т. Драпеко, 
коллектив цеха выдал дополни
тельно к плану тысячи тонн ме
талла, от снижения себестоимо
сти продукции сэкономлено око
ло 2 миллионов рублей. 

Успехи налицо, но нельзя жить 
вчерашним днш, не заглядывая в 
будущее. А еейча? уже есть тре
вожные факты: под угрозой сры
ва находятся выполнение предок
тябрьских социалистических обя
зательств. И все .это происходит 
не только по вино коллектива це
ха. Надо бы вмешаться партийно
му комитету, разобраться в при
чинах столь тревожного положе
ния, но, к сожалению, этого не 
произошло. Приходится конста
тировать, что партком завода еще 
слабо контролирует деятельно »ть 
хозяйственник ж, плохо направ
ляет работу партийных комис
сий. 

Известно, что даже очень хоро
шее решение, постановление мо
жет оказаться простой бумажкой, 
если не организовать действен
ную борьбу за его выполнение. 
Но, к сожалению, партком завода 
не всегда придерживается этого 
правила. Об этом, в частности, 
рассказал партгрупорг адъюстажа 
обжимного цеха т. С п и г и н . В кол
лективе обжимщиков, говорит 
т. Опигин, были случаи наруше
ния производственной дисципли
ны,, которые привели к авариям 
на некоторых участках, что по 
влияло на выполнение заказов. И 
вот партийный комитет вынес об
суждение этого вопроса на. свое 
заседание. На заседание были 
приглашены представители мно
гих других цехов, от которых за
висит ритмичная работа обжим
ного цеха. Обжимщики вправе 
были надеяться, что партком 
примет не только решение, но и 
организует борьбу за его выпол
нение. Но на заседании парткома 
обжимщикам дали «выволочку», 
а, помощи необходимой не оказа
ли. II сейчас нас -еще: бьет лихо
радка в работе, трудящиеся сор
товых станов приходят гт блю
минги с просьбой прокатать нуж 
ну'ю марку металла. Ко всему это
му стоит добавить, что секретарь 
партбюро обжимного и«зха т. Чл 
стяков три месяца добивался по
становки вопроса о помощи об
жимщикам на заседании партко
ма завода., ню и сейчас пуск кле
щевых кранов затягивается, ста
рые краны не ремонтируются, а 
на участке вырубки по-прежнему 
не хватает кислорода. 

Кстати, разговор о кислороде»— 
не просто частный вопрос. Дело 
в том, что на комбинате не все 
обстоит благополучно со строй

на снимке: группа делегатов заводской партийной конферен
ции (Слева-направо) сталевар 3-й печи А. Ф. Мельников, ма
стер копрового цеха И. С. Швидкий, наждачница обжимного це
ха Н. Н . Файгова и пенсионер А . И. Белявский. 

На снимке: в зале заседания 
тельством новых промышленных 
объектов. Всем известно, что в 
последнее время пущен целый 
ряд важнейших промышленных 
объектов, среди которых находят
ся слябинг, мебельная фабрика, 
11-я коксовая батарея и другие. 
Но, тем не менее, план промыш
ленного строительства за три 
квартала этого года выполнен 
всего на 70 процентов. 

j В чем причина? Об этом гово
рил в своем выступлении началь
ник у пра в. гения кап ига льнете 
строительства комбината т. Фаль-
к е в с к и й . Объем капитальных 
вложений, говорит выступающий 
растет с каждым годом. Почему \ 
же промышленное строительство 
отстает от гражданского? Дело в 
том, что гражданское строитель
ство постагаемо на индустриаль
ные рельсы, чего не окажешь о 
промышленном строительстве. 
Часто бывает, что директивные 
сроки ввода в эксплуатацию 
важнейших объектов не подкреп
ляются материал ьно-техни че:ким 
снабжением. Такое положение, 
например, со строительством 4-й 
и 5-й мартеновских печей. Несом
ненно, что все эти вопросы было 
бы легче решить, если бы пар
тийный комитет более настойчи
во ставил их перед соответству
ющими инстанциями. 

Нормальная работа каждого 
предприятия оцен и в aje т с я не 
только процентами выполнения 
плана в тоннаже, но и строгим 
выполнением заказов. Все ли 
здесь у нас благополучно9 Нет, 
не все. Каждый день на имя пар
тийного комитета, дирекции ком
бината приходят письма, теле
граммы с просьбами, требования
ми прокатать и отгрузить потре
бителям нужный профиль метал 
ла. Почему приходят эти письма? 
Потому, что дело с выполнением 
заказов на комбинате обстоит 
очень плохо. Достаточно сказать, 
что многие десятки тысяч тонн 
металла не отправлены на важ
нейшие стройки семилетки. Пло
хо обстоит дело с выполнением 
заказов в сортопрокатном, прово-
лочно-штрипсовом цехах, в листо
прокатном и листопрокатном цехе 

1, на слябинге. Работа по за
казам в этом году организована 
гораздо хуже, чем в прошедшем 
году. 'Выполнение заказов в этом 
году составляет всего 98 процен
тов. 

В чем же причины такого 
явно ненормального положения? 
Отвечая на этот вопрос, секре
тарь партийного бюро заводо
управления т. Рожков в своем 
выступлении отметил ряд внут
ренних причин, которые мешают 
нормальному выполнению заказов. 
Комщтшсты заводоуправления 

конференции. 
подняли этот вопрос на партий
ном собрании и вскрыли много 
упущений в деятельности отделов 
заводоуправления: нече т к о с т ь 
планирования, плохое поступле
ние слитков со стороны и т. д. 

Вместе с тем, говорит т. Рож
ков, есть причины, которые не 
зависят от коллектива комбината 
и для устранения которых нужна 
энергичная помощь заводского 
партийного комитета. Дело в том, 
что Челябинский совнархоз не 
выделяет комбинату металл, необ
ходимый для его хозяйственных 
нужд. Дирекция вынуждена брать 
металл для комбината вне фондов. 
В этом году таким путем израс-1 
ходовано свыше 40 тысяч тони 
металла. Нора бы партийному 
комитету более энергично бороть
ся за разрешение этого вопроса 
перед вышестоящими организа 
циями, устранить одну из серьез
ных причин неудовлетворитель
ною выполнения заказов. 

Большие задачи в предстоя-
щем семилетии нредстшт гхчнят] 
коале кти ву централ ыюй завод 

На снимке: группа пионеров, 
приветствующих делегатов кон 
ференции. 

Фото Б. Карпова, 

ской лаборатории. И многие ра
ботники лаборатории с творче
ским огоньком решают важней
шие проблемы, связанные с уве
личением производства металла 
на комбинате. Об этом, в частно
сти, рассказал заместитель на
чальника заводской лабор лъщ ни 
т. Узиенко . Снизить завов слит
ков со стороны на 25 тьгяч тонн, 
говорит выступающий, — тл.:исо 
одно из обязательств, принятых 
коллективом нашею коми ша та. 
И надо отметить, что обязатель
ство можно выполнить бес особого 
напряжения. Нужно только осу
ществить ряд уже разработанных 
мероприятий. Одно из них—«ус
покоение» слитков металла поме 
разлива его в изложницы—даст 
уменьшение обрези на 5 — 3 про
цента, что сохранит многие ты- -
сячи тонн необходимого стране 
металла. Непонятную позицию в 
этом вопросе занимают руководи
тели мартеновских цехов, кото
рые даже не выполняют распоря
жения о внедрении нового метода 
на некоторых марках стали. 

Буквально за. несколько дней 
до начала конференции завод
ской партийный комитет рассмат
ривал вопрос о развитии энерге
тической базы на комбинате. 
Трудно переоценить значение это
го вопроса, тале как на комбинате 
явно обозначилась диспропорция 
в развитии энергетической и про
изводственной баз. Но было бы 
лучше, если бы партком завода 
раньше обратил внимание на раз
витие энергетической базы, при
нял необходимые меры. Но этого 
не произошло. Работник отдела 
главного энергетика т. Баландин 
резко критикует секретарей парт
кома за их невнимание к разви
тию энергетики, предлагает в 
ближайшее время осуществить 
целый ряд мероприятий, направ
ленных на развитие энергетиче
ской базы. 

На конференции также высту
пили начальник железнодорожно

го транспорта т. Бара
нов, секретарь завкома 
ВЛКСМ т. Грищеннв, ра
ботки к л исто про к ахи 6 л > 
цеха № 1 т. К у х т а , на
чальник паросилового 
цеха т. Тверской, пред-
с е д а тел ь з ав к о м а 
ДОСААФ т. Денисов, 
бригадир слесарей до
менного цеха т. Козу -
х и н , секретарь обкома 
партии т. Кузюков и 
Другие. 

Общезаводск а я пар -
тийная конференция по
казала, что многотысяч
ная партийная органи
зация полна сил и уве
ренности выполнить все 
задания, которые стоят 
в наступившем семиле
тии, способна возгла
вить усилия коллектива 
комбината в его борьбе 
за повышение произво
дительности труда, за 
автоматизацию и меха
низацию производствен
ных процессов. 

На конференции был 
избран новый состав 
парткома. 

Авраменко Ф. Д . 
Ворожбитов В. В. 
Воронов Ф. Д . 
Грязнов А. Н . 
Ж и р к и н В. М. 
Мельников Б. Д. 

Пивоваров Ф. И. 
Плисконос К. Н . 
Трифонов А. Г. 
Яковлева Н , Н . 
Яковлев В. А. 

На первом организационном 
заседании парткома секрегкфвм 
парткома избрав *. Ж и р н и н В, I I . 

Заместителями секретаря парт
кома избраны тт. Авраменко Ф. Дм 
Пивоваров Ф. И . , Яковлев В. А. 
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Новый состав заводского партийного комитета. 1 
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Откровенный, задушевный разговор 
Какого-то общего, единого 

плана у всех "Выступающих не 
было: говорили о работе, учебе, 
подписке на газеты, жур
налы, о личных библиотечках, 
посещениях кино, театра, об 
участии в общественной жизни. 
Как будто разные вопросы. Но 
собранные в одно, они давали 
представление о человеке, ком
сомольской группе, бригаде. И 
уж, конечно, на собрании не за
бывали о недостатках, о них 
говорили прямо, в упор, в гла
за так, чтобы слова жалили 
провинившегося. Эта резкость, 
порой грубоватость, была по
нятной: комсомольцы первой 
второй, третьей бригад обжим 
него цеха собрались здесь, что
бы подытожить все положитель
ное, что появилось в цехе с тех 
пор, как некоторые бригады 
стали бороться за звание кол
лектива коммунистического тру 
да и отмести то, что мешает 
шагать вперед. 

Повестка собрания была та
кова: «Роль комсомольцев в 
бригадах, борющихся за звание 
коммунистических». То, что по
вестка заинтересовала, можно 
было,уже судить по тому фак
ту, что хотя собрание назнача
лось после ночной смены, дол
гих бессонных часов, на него 
явились в полном составе, при
шли даже не комсомольцы. На
чалось оно немного необычно. 
На кафедре не было привычной 
дежурной фигуры докладчика. 
Надо было выходить самим, 
рассказывать, выкладывать пе
ред собравшимися свои мысли, 
думы. Кому начинать первому? 

— Владимир Дариенко пусть 
говорит, послушаем. Второй 
бригаде второго блюминга уже 
присвоили звание, значит, ему 
есть что сказать. 

Во второй бригаде есть чем 
похвалиться. Как обойти молча
нием фамилии оператора Алек
сандра Романова, вальцовщика 
Анатолия Подрядова, о кото
рых каждый может сказать од
но: « Н е подведут». Среди пере
довиков вдруг прозвучала фа
милия Филимонова. «Хорошо 
работает, учится в десятом 
классе», — продолжал характе
ризовать его комсорг. Это, ви
димо, показалось странным: не
сколько месяцев тому назад его 
без конца склоняли в числе тех, 
кто порочит цех. Поэтому кто-
то заметил сердито: 

— Чего вы с ним носитесь? 
Кто уверен, что он новый «фор
тель» не выкинет. 

•Эти слова задели за живое 
всю группу, за Филимонова тут 
же вступились. 

— Как же ты думаешь, если 
человеку без конца говорят, что 
он плохой, он в кояце-концо'3 
таким станет. Филимонову мы 
верим, внаем — не подведет. О 
хорошем в его характере теперь 
говорить надо. 

— Правильно, — о д о б р и-
тельно подтвердили собравшие
ся. 

Но с видом победителя, у ко
торого в группе все хорошо, Да
риенко так и не ушел с с-обра 
HU 51. 

Выступила библиотекарь це
ха Зина Подгорская, и вдруг 
оказалось, что комсомольцам 
бригады коммунистического 
труда надо кое в чем подтянуть
ся. 

Мало читают, — говорила 
Зина, — Почти никто из них 
не записан в цеховую библиоте
ку и сам Дариенко тоже. Прав
да, они, может, скажут, что за
писаны в другую библиотеку. 
Но я не верю в это. Если чело
век любит книги, его тянет все
гда к чему-то свежему, новому. 
Не за книгой, так за газетой 
обязательно зайдет. 

В красном уголке ни собра
нии присутствовало более ше
стидесяти человек и хоть бы 
где-нибудь мелькнуло скуча
ющее равнодушное лицо сонно 
полузакрытые глаза. Все вы 
отупления слушались от начала 
до конца, взвешивалось каждое 
слово. П если что не так, живо 
предлагали: «Говори все . как 
есть, показывай истинное лицо 
свoeii группы »>. 

Выступ;!л. например, комсорг 
Алексей Телнцин: все вроде \ 
него хороши комсомольцы 
учатся, аккуратно платят взно
сы. 

Но из зала сразу же переби
ли: 

А ты лучше расскажи, по
чему сам не учишься. Отчего 
это у вас уже несколько раз 
перевыборное собрание срыва
ется. , 

Руководитель второй бригады 
третьего блюминга Вячеслав 
Кулешов остановился на том, 
что комсомольцы медленно ос
ваивают профессии. 

— Активнее надо включать
ся в работу, — говорил он, — 
сейчас в связи с тем, что у нас 
многие уходят на пенсию, моло
дых приходится переводить на 
ведущие места, а мастерства у 
них маловато. В период новой 
фазы социалистического сорев
нования, авангардная роль ком
сомола должна еще более воз
расти. Везде на работе, суббот
никах, общежитии комсомолец 
обязан быть впереди. Одна
ко не все это у нас понима
ют. Н е д а в н о , когда езди
ли на уборку картофеля, я 
ждал, что комсомольцы созда 
дут отдельную бригаду и вы 
рвутся вперед, однако они 
шли где-то в середине. 

Это замечание, видно, показа
лось кое-кому обидным. Поэто
му чей-то голос с места ехидно 
заметил: 

— Даже впереди коммуни
стов? 

— Конечно. Коммунисты — 
большинство люди постарше. А 
работа на поле физическая, не 
худо комсомолии здесь было в 
лидерах идти. 

На собрании много говори
лось о критическом. Так уж по
велось — недостатки волнуют, 
беспокоят. Но . в каждом вы
ступлении обязательно звучали 
факты, ставшие сейчас почти 
обыденным явлением: «Учатся 
в группе почти все».. . С семью 
классами комсомольцев нет, де
сятилетку, институт, техникум 
кончают. 

— Сознание возросло замет
но, — рассказывал комсорг 
Владимир Ннкишанов. Возь
мите такой факт. В прошлом 
году в цехе среди комсомольцев 
было 18 прогульщиков, за эти 
месяцы — только четыре. 

Все чаще и чаще звучала 
мысль о труде не только ради 
денег, а ради чести, совести. 

Возьмем двух людей,- гово
рил Николай Короткое. —Опе
ратора третьего блюминга Ген
надия Миханотдина и газовы
рубщика адъюстажа Геннадия 
Загарея. Тот и другой хорошие 
работники, прилично зарабаты
вают. Но Ммханошин, если на
до ради пользы дела, возьмется 
за любую работу, не спрашивая 
и не торгуясь предварительно, 
а Загарей в стороне посидит, 

j покурит, если увидит, что ему 
здесь на несколько рублей мень 

Отчеты и выборы профорг/шов 

Плюсы и минусы в работе 
цехкома Профсоюзное собрание ко

тельщиков началось без опоз
дания и при полном сборе. Эта 
активность понятна: на повест
ке дня были отчеты и выборы 
цехового комитета. 
-> Много лет подряд с трибуны 
такого собрания выступает Спи-
ридон Васильевич Ненно, вы
ступает как председатель це
хового комитета. Сегодня он 
снова докладывает о работе 
цехкома. 

Спиридон Васильевич, как и 
прежде, основательно готовился 
к отчетно-выборному собра
нию. Судя по содержанию док
лада, председатель цехкома 
ставил перед собой цель — со
средоточить внимание котель
щиков не на том, что сделано, а 
на вопросах нерешенных, на 
том, что предстоит сделать. 

— Плюсом в нашей работе, — 
говорит т. Ненно,—можно счи
тать то, что коллектив выпол
няет производственные зада
ния, что у нас значительно по
высилась трудовая дисциплина. 

Эти успехи потребовали от 
цехового комитета немало тру
да и энергии. . Взять технику 
безопасности. Цехком проводил 
и проводит большую разъясни
тельную работу среди трудя
щихся, настойчиво добивается 
устранения неполадок, которые 

могли бы привести к авариям. 
Но, повторяем, не об успехах 

говорили докладчик и выступа
ющие. 

— Работаем мы сравнительно 
неплохо, — заявил м а с т е р 
т. Лейкин, — давайте, однако, 
посмотрим, все ли мы сделали, 
все ли резервы исчерпаны? 
Нет, далеко не все. 

Отчетно-выборное собрание 
признало, что цеховой комитет 
много сделал для развертыва
ния соревнования в цехе. Боль
шая работа проведена по.во
влечению коллективов в сорев
нование за звание коммунисти
ческих. Это, как заявили вы
ступавшие на собрании, было 
большим плюсом в работе цехо
вого комитета. Но, как ни 
странно, цеховой комитет поче
му-то ослабил работу в этом 
направлении, отошел в сторону 
от нового движения. Об этом 
говорят факты. За последнее 
время число бригад, борющих
ся за высокое звание, не уве
личилось, соревнования за зва
ние ударника коммунистическо
го труда по существу нет вовсе. 
Почему? Потому, что цеховой 
комитет, начав большую работу, 

пустил ее затем на самотек. По
следнее время итоги соревнова
ния бригад, борющихся за зва
ние коммунистических, не под
водятся, члены цехового коми
тета не занимались обобщени
ем опыта передовых. 

Как заявил сам председатель 
цехового комитета, многие но
вые бригады участка изготовле
ния готовы вступить в соревно
вание за высокое звание, но 
этим коллективам нужно помочь 
определить конкретные условия 
соревнования, чаще подводить 
итоги выполнения взятых ими 
обязательств. 

Правильно говорили высту
павшие на отчетно-выборном 
собрании, что забота профсоюз
ной организации о ее членах 
состоит не только в том, чтобы 
организовать отдых и лечение, 
чтобы добиваться улучшения 
условий труда. Цеховой коми
тет должен широко распростра
нять опыт передовых, настойчи
во добиваться внедрения новой 
технологии, совершенствования 
оборудования. Всем этим зани
мался и занимается цеховой 
комитет, но... мало. 

— Вот вам пример,— гово
рит член союза т. Гришечкин,—-
на участке не соблюдается тех
нология сварки, головки авто
матической сварки не работают, 
а мы проходим мимо этого, ми
римся с таким положением. Го
ворю «проходим»,— продолжа
ет т. Гришечкин,— потому, что 
это дело каждого из нас. Если 
цеховой комитет не замечал по-

ше ^заплатят. Такому комсо
мольцу наплевать на комсомол, 
ему далеко до коммунистиче
ского сознания, собственный 
карман ему пока око нежит. 
Даже комсомольские взносы он 
скупится платить. 

До всего было дело комсо
мольцам: как работает цех, по
чему отстает третий блюминг... 
Правда, рассматривал это каж
дый по-своему. 

Одни первопричину видели в 
з лохом снабжении металлом. 
Другие, как Павел Дубровский, 
доказывали, 1 П о неполадки во 
тногом зависят от самих себя. 

Как расценивать это собра
ние? Конечно, не Есе выступле
ния были продуманы, не все 
нужные вопросы оказались под
няты, Но все спорили, говори
ли и чувствовалось, что каждый 
заботился только об одном: « М ы 
многое достигли, но должны до
биться еще большего. Комсо
мольцы в борьбе за звание ком
мунистических бригад должны 
шагать в первых рядах, быть 
запевалами». Главная цель соб
рания была достигнута: оно 
всколыхнуло всех, заставило за
думаться, загореться. И когда 
на следующий ра;з комсомольцы 
цеха опять также соберутся, 
чтобы поговорить о своих де
лах, многие начнут с этого от
кровенного, задушевного разго
вора, который заставил взяться 
за дело, засучив рукава. 

А . С Т Е П Н И Н А . 

Интерес 
к политучебе 

Большой интерес к политучебе 
в цехе подготовки составов прояв
ляют коммунисты и беспартий
ные!. В третьей бригаде на первое 
занятие пришли не только все 
десять коммунистов., но и беспар
тийные—старший рабочий т. Гу-
бащутин, каменщики тт. Еаукин 
и Кудряво». 

Хорошо подготовился пропаган
дист старший мастер т. Мельни
ков и занятия по теме: «Единая 
семья советских народов» провел 
увлекательно. С. СЕТТАРОВ, 

секретарь партбюро. 

Как известно, большое 
значение придается сейчас 
нашим проектирующим ор
ганизациям. И работники их 
прилагают немало усилий, 
чтобы внести свой вклад в 
дело превращения нашего 
комбината в о б р а з ц о в о е 
предприятие высокой меха
низации и автоматизации. 
Из месяца в месяц добива
ются хороших результатов в 
р а боте и нж енеры- констру к-
торы строительного сектора 
п р о е к т н о г о о т д е л а 
Ф. А . Яновская и В. М . Лу-
кашов. По итогам работы за 
сентябрь им присуждено 
первенство в социалистиче
ском соревновании. 

На снимке: Ф. Яновская 
и В. Лукашов. 

Фото Ё . Карпова. 

добных недостатков — мы дол
жны были напомнить ему об 
этом. 

Цеховой комитет, возглавляе
мый Спиридоном Васильевичем 
Ненно, по оценке всех высту
пающих работал удовлетвори
тельно. Особо отмечалась забо
та цехкома об улучшении охра
ны труда, о дальнейшем улуч
шении материального положе
ния и культурно-бытового об
служивания рабочих, но остает
ся еще немало вопросов кото
рыми следует заняться цехово
му комитету. 

— Взять спецодежду, рука
вицы, в частности. М ы их полу
чаем, но что это за рукави
цы? — спрашивает к у з н е ц 
т. Кривошеев и отвечает: — Пло
хие рукавицы, — и четверти 
срока не выдерживают. Мате
риал никудышний. Этим дол
жен заняться цеховой комитет, 
надо поднять вопрос о спец
одежде перед вышестоящими 
хозяйственными организациями. 

На отчетно-выборном собра
нии обстоятельно говорили о 
всех неполадках. Здесь был 
поднят вопрос и о подготовке к 
зиме, и о диетическом питании, 
и о повышений роли профгруп
оргов, и о том, какими- должны 
быть общественные контроле
ры. 

Справедливые нарекания бы
ли брошены здесь в адрес ра
ботников столовой № 6. 

— Здесь, в этой столовой, — 
-«а явил контрольный мастер 
т. Гришечкин,—ке всегда серь

езно относятся к обслуживанию 
трудящихся, а наша комиссия 
по рабочему снабжению, во 
главе с т. Соповьш, не контро
лирует работу столовой. 

Столовая, открытия которой 
так долго ждали в котельно-
ремонтном цехе, работает пока 
неудовлетворительно. По этому 
поводу справедливы были за
мечания и в адрес О Р С а комби
ната, и в адрес профсоюзного 
комитета. 

По-деловому обсуждали чле
ны союза работу цехового ко
митета, ч 

В котельно-ремонтном цехе, 
в частности, на участке изго
товления, все рабочие и инже
нерно-технические работники 
являются членами союза. Здесь 
все меньше становится людей 
пассивных, а это, как заявил в 
отчетном докладе- предцехкома, 
является решающим в борьбе 
за выполнение заданий семи
летки. 

Состав цехового комитета 
остался, в основном, прежним. 
Его, как и прежде, по решению 
членов союза, будет возглав
лять т. Ненно. 

Собрание наказало новому 
составу цехового комитета все 
внимание уделять нерешенным 
вопросам. Цехкому поручено 
разработать план мероприятий, 
направленных на улучшение 
всей работы профсоюзной орга
низации, главной целью кото
рой должно быть успешное вы
полнение семилетнего плана. 

И, КОТОВСКЙЙ. 
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В новом бытовом помещении 
Долгое время рабочие ре

монтно-строительного цеха ис
пытывали большие неудобства, 
не имея исправной душевой и 
бытового помещения. Когда до
бились разрешения построить 
новое помещение, то за работу 
взялись дружно. Руководил ею 
начальник участка Д. Яценко. 
' • Поработали хорошо и возле 
конторы цеха выросло трех
этажное здание. В двух нижних 
этажах размещены женская и 

' мужская душевые. Там установ
лены шкафчики для чистой 
одежды. Рабочая одежда нахо
дится в другом месте. Исправно 

действуют души. Рабочий име
ет возможность помыться, пере
одеться и выходить из цеха в 
приличном виде. 

На третьем этаже будут ком
наты общественных организа
ций, библиотека и большой зал 
красного уголка со сценой. Этот 
зал будет также и хорошим 
спортивным залом. 

В красном уголке ведутся от
делочные работы. Отделочники 
шпаклюют стены, устанавлива
ют лепные украшения, чтобы к 
октябрьским праздникам крас
ный уголок был полностью го
тов. К. АЛЕКСЕЕВ. 

Каждому доменщику— 
газету и журнал 

Оргашшоваиш проходит в до-
шнккщ цехе нодошжа на газеты 
и журналы. В каждой бригаде 
провели беседы о порядке пропав-
дения подписки на газеты и жур
налы," всюду уполномоченные раз
вернули подписку. 

Особенно организованно прове
ли эту работу в бригаде мастера 
шестой печи Д. Бориса. Там 
подписался, на 2—3 тоеты каж
дый член'бригады. Газеты выпи
сали центральные, местные, за
водскую, журнал «Металлург». 
О дружной подавоке на газеты и 
журналы в этой бригаде упоми
нается в нашей стенной листов
ке-молнии. 

Так же хорошо провели подпи
ску на газеты в бригаде мастера 
третьей доменной печи А. Лисен
ком.. Здесь тоже каждый подпи
сался на 2—3 газеты. Бригада 
пятой домны, где мастер II, Да
нилов, также провела подписку 
хорошо. 

Подписка по цеху продолжает
ся. Всюду чувствуется возросший 
интерес доменщиков к газетам и 
журналам, 

Ф . . СИДОРЕНКО, 
газовщик пятой домны, стар

ш и й уполномоченный по под
писке на газеты и ж у р н а л ы 

в доменном цехе. 

Лекторий молодых специалистов 
Дом ку л ьту ры мета л лу ргов 

снова 'заполнили молодые спе
циалисты. После летнего пере
рыва здесь возобновил свою ра
боту, лекторий молодых специа
листов комбината. 

Интересной и увлекательной 
была первая лекция «Нет силь
нее силы человечьей, если эта 
сила — коллектив». Л е к т о р 
Н. Платонова сумела очень хо
рошо построить свою лекцию. 
На многочисленных примерах 
из жизни и быта молодых спе
циалистов она показала роль 
коллектива в воспитании моло
дежи, закалке ее, совершенст
вовании. 

После лекции, тепло воспри
нятой слушателями, участники 
коллективов художестве и н о й 
самодеятельности Дома куль
туры металлургов выступили 
перед молодыми специалистами 
с концертом. Концерт тоже 
понравился слушателям. 

Так прошло первое занятие 
лектория. В дальнейшем моло
дые специалисты прослушают 
лекции о музыке, изобразитель
ном искусстве. Для чтения их 
привлечены высококвалифици
рованные лекторы нашего го
рода. 

«БЫТ—НЕ ЧАСТНОЕ ДЕЛО» 
Так именовался цикл лекций, 

прочитанных на днях во втором 
мартеновском цехе. Читали их 
п о д г о т о в л е н н ы е лекторы 
тт. Платонова и Бухерис. Ста
леплавильщики " многое почерп
нули из этих лекций, выяснили' 
немало дотоле неясных вопро
сов. Лекции понравились. 

Заинтересовали мартеновцев 
также лекции о Народном Ки
тае. 

Интересные-лекции будут ор
ганизованы в ближайшее вре
мя. Сталеплавильщики прослу
шают лекцию о том, как совет
ское государство защищает 
интересы семьи. Значительную 
помощь мартеновцам окажет 
лекция V: о переводе мартенов
ских печей на работу с природ
ным газом;1 которая также бу
дет прочитана в текущем меся
це, г 

- Д. ГУДКОВ. 

На заводе работает много мо
лодых специалистов. На пер
вом же занятии присутствовали 
далеко не все, кто мог бы прий
ти. С этим мириться нельзя. 
Каждый молодой специалист 
должен стать посетителем заня
тий, которые проводятся каж
дый второй вторник месяца. За
нятия всесторонне расширят 
кругозор молодого специалиста, 
так необходимый для активного 
участия во всей нашей много
гранной жизни. 

Н. ВОИНОВА, 
инспектор по молодым 

кадрам комбината. 

Интересная коллекция 
Девятнадцать марок, они соб

раны в один раздел. По количе
ству марок этот раздел самый 
небольшой, и все-таки Виктор 
Дмитриевич Стукановский, ко
торого знают в Магнитогорске 
как сильного шахматиста-пер
воразрядника, дорожит им боль
ше всего. 

— Это марки на шахматную 
тему, — объясняет он, —- в ми
ре их выпущено веешЗД^дагуки. 
Девятнадцать мне удалось до
стать. Вот смотрите: это марки 
с острова Кубы, посвященные 
30-летию завоевания первенст
ва мира по шахматам X. Р. Ка-
пабланкой. 

Марки Стукановскому прис
лал шахматный деятель стран 
Центральной Америки Хозе 
Виктор Регуэйро. Председатель 
шахматной федерации Югосла
вии Б. Кожич прислал Стука
новскому письмо, где вложено 
пять марок на шахматную тему. 

Хранятся в этой коллекции 
филателиста и наши советские 
марки, посвященные пятидеся-
т и л е т и ю со дня смерти 
М. И. Чигорина и первенству 
мира 1958 года по шахматам. 

Сейчас Виктор Дмитриевич 
разослал письма в шахматные 
федерации Польши, Болгарии, 
Финляндии, в страны, где выпу
щено еще пять марок на шах
матную тему. А. БОГАЦКАЯ. 

• • • WVWVW 

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ 
МЕТАЛЛУРГИИ 

СОВЕТА НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА ЧЕЛЯБИНСКОГО 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО АДМИНИСТРАТИВНОГО РАЙОНА 

(1-й КАТЕГОРИИ) 
' О Б Ъ Я В Л Я Е Т К О Н К У Р С 

НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ 
начальников лабораторий — сталеплавильной, олектростале-

плавильной. химической, р е д к и х металлов, графитирован
ных изделий, автоматики тепловых процессов, электропривода 
и счетно-решающих устройств; 

руководителей групп лабораторий — доменной, прокатной, 
металловедения, жаропрочных сталей, металлургической тепло
техники, автоматики и графитированных изделий; 

старших научных сотрудников лабораторий — подготовки 
рудного сырья, электросталеплавильной, прокатной, металло
ведения, жаропрочных сталей, экономических исследований, 
автоматики, редких металлов, графитированных изделий. 

СРОК КОНКУРСА - ДО 25 ОКТЯБРЯ 1959 ГОДА. 
Принятые по конкурсу обеспечиваются благоустроенными 

квартирами. 
На объявленные должности могут подавать заявления ли

ца, имеющие ученую степень доктора или кандидата техниче
ских наук, а также высококвалифицированные специалисты 
с высшим образованием и большим производственным опытом. 

Желающие участвовать в конкурсе должны подать 
заявление с приложением: 

личного листка по учету кадров с фотокарточкой, автобио
графии, нотариально заверенной копии диплома о высшем обра
зовании, документов об утверждении в ученой степени, харак
теристики с последнего места работы, списка научных трудов. 

Заявления и документы направлять на имя директора 
института по адресу: 

гор. Челябинск, почтовое отделение 17, Научно-исследова
тельский институт металлургии. Телефон 6-84-02. 

ДИРЕКЦИЯ. 

Наш актив 
Организация Красного Крес

та котел ьно-рем он тного ц е х а 
пользуется авторитетом у тру
дящихся. В членах ее состоит 
80 процентов котельщиков, ра
бота ее чувствуется на каждом 
участке. В цехе организовано 
4 санпоста. Санпостовцы сле
дят за состоянием рабочих мест, 
учитывают предложения трудя
щихся, чтобы создавать нор
мальные условия для работы. 

Санпосты возглавляют подго
товленные товарищи из нашего 
актива. В санпосте механиче
ской мастерской ведет работу 
электрик Виктория Кунавина, 
на участке обработки метал
ла — комплектовщица Сусония 
Просикова, электродчица Сабн-
ра Рахимкулова возглавляет 
санитарный пост в электродном 
отделении, а болторезчица Оль

га Сунцова— в метизном отде
лении. 

Санпостовцы ведут беседы, 
проводят профилактическую ра
боту, чтобы снижать заболевае
мость трудящихся. На участке 
обработки металла была за
хламленность, но санпостовцы 
добились наведения порядка. 

Все санпостовцы на месте об
рабатывают микротравмы, сма
зывают и перевязывают незна
чительные ушибы, царапины. 
За девять месяцев они много 
раз оказали подобную медицин
скую помощь трудящимся, сбе
регли 70 часов, которые при 
других обстоятельствах теряли 
бы рабочие, уходя в здравпункт. 

Массовая работа санпостов-
цев способствовала росту числа 
сдавших нормы на значок ГСО. 
По плану нам нужно было под-

З Н А Е Т Е Л И ВЫ, ЧТО 
... промышленные предприя

тия РСФСР будут производить 
в 1965 году за одну минуту: 
стали — 99 тонн, проката — 76 
тонн, электрической энергии — 
660 тысяч киловатт-часов, це
мента — 99 тонн, бумаги —-5,5 
тонны, шелковых тканей — бо
лее 2500 метров, кожаной обу
ви — 657 пар, масла животно
го — 885 килограммов, радио
приемников — 24, 

Н Е И З В Е С Т Н Ы Й АВТО
ПОРТРЕТ Р Е М Б Р А Н Д Т А 

Десять лет в чулане учителя 
в Глазго висел автопортрет ве
ликого художника Рембрандта. 
О подлинной ценности портре
та его владелец и не подозре
вал. Недавно учитель решил 
портрет продать. Один коллек
ционер, пожелавший остаться 
неизвестным, купил шедевр ге
ниального художника-реалиста 
за 2,5 млн. франков. 

После тщательного изучения 
эксперты-искусствоведы пришли 
к единодушному мнению: най
ден неподписанный автопортрет 
Рембрандта непревзойденной 
художественной ценности. Они 
оценили его в 30 млн. франков. 

ТАЙНА П О Д З Е М Н Ы Х МОРЕЙ КАЗАХСТАНА 
Тайна происхождения, под

земных морей, обнаруженных в 
последние годы в Казахстане, 
под степями и пустынями, раз
гадана учеными Национальной 
Академии наук. 

Десятой части запасов этих 
удивительных природных резер
вуаров отличной пресной воды, 
скрытых от глаз человека тол
щами горных пород, достаточ
но для того, чтобы превратить 
все пустыни Казахстана в цве
тущий край. 

Многолетние исследования 
показали, что подземные моря 
образовались в течение тысяче

летий в результате скопления 
грунтовых вод в обширных ча
шеобразных впадинах, запол
ненных хорошо фильтрующими 
песками и галечниками. 

Глубинные фильтрующие пе
ски, подобно гигантской губке, 
впитывают воду, стекающую с 
горных хребтов. Эти пески, в 
частности, олигоценовые, иног
да имеют выходы на поверх
ность в виде своеобразных ко
лец. Непрерывно пополняясь 
пресной водой, они служат ис
точником водоснабжения посел
ков, возникших в последние го
ды на целинных землях Казах
стана. 

Ю м о р 

КАКАЯ П О Л Ь З А ОТ Р О К К - Н - Р О Л Й А 
. Управление лондонского аэро
порта долго и безуспешно 
проводило борьбу с чайками, 
которые носились большими 
стаями над территорией аэро
дрома и создавали серьезную 
опасность для самолетов. Орни
тологи посоветовали разгонять 
чаек звуками резкой негармо
ничной музыки, которую долж

ны передавать в воздух мощ
ные репродукторы. Музыкаль
ные эксперты почти единоглас
но пришли к выводу, что для 
этого наиболее подходят пла
стинки с записью концертов 
Эльвиса Пресли, творца и из
вестного исполнителя, рокк-н-
ролла. 

готовить 100 человек, а подго
товили 200. 

Большую помощь организа
ции Красного Креста оказывает 
заведующая здр а в п у н к т о м 
фельдшер Зинаида Павловна 
Чудайкина. Она является чле
ном комитета нашего общества, 
помогает " организовать массо
вую работу, подготовить руко
водителей санпостов. Сама она 
тоже проводит беседы среди ра
бочих, выполняет другие пору
чения. 

Поэтому организация Красно
го Креста в нашем цехе поль
зуется известностью и способ
ствует созданию условий для 
здорового труда. 

П. ИГНАТОВ, 
клепальщик, председатель 

цехового общества 
Красного Креста. 

Белые: Kpf4, ЛЬ1, Св5, Кдб, 
n.:d5, е4(6). 

Черные: Кр^8, Лс2, Ch3, 
Kf6, п . : а 7 , вб, d6, £7(8). 

Черные сделали ошибочный 
ход l... .Cgr2, после которого 
белые изящной комбинацией 
выиграли партию. 

Белыми играл Бондаревский, 
черными—Уфимцев. 

Предлагаем любителям шах
мат найти эту комбинацию. 

Редактор В. М. Щ И Б Р Я . 

Адрес редакции: Гостиница, 2-й этаж. Телефоны: АТС 3-38-04 и 3~31 -33. 

Ф Щ 5 2 Д Магнитогорск. Типография ММК, З&каз № 4662 

Ш А Х М А Т Ы 

Отдел ведёт перворазрядник 
В. Д. Стукановский. 

Во всесоюзном турнире пер
вого разряда в 1936 году в од
ной партии получилась следу
ющая позиция: 


